
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 
PERMANENTE DE PLANEJAMENTO AMBIENTAL 2 

Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e dezessete, realizou-se a 2ª Reunião extraordinária da Câmara 3 
Técnica Permanente de Planejamento Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, 4 
situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas com a presença 5 
dos seguintes Conselheiros: Sr. Eduardo Stumpf, representante do Comitê de Bacias Hidrográficas; Sr. Rafael 6 
Ferreira, representante da FIERGS; Sr. Eduardo Condorelli, representante da FARSUL; Sr. Leosergio Angheben, 7 
representante da Secretaria De Desenvolvimento Econômico, Ciência E Tecnologia - SDECT; Sra. Nicole Escouto 8 
Fantinel, representante do Amigos da Floresta; Sra. Maria Patricia Mollman, representante da SEMA; Sra. Humberto 9 
Dauber, representante do CREA-RS; Sra. Luciana Petry Anele, representante da FEPAM; Sr. Carlos Falk, 10 
representante da Secretaria de Obras, Saneamento e Habitação; Sra. Rejane Soares, representante do Sindiágua-11 
RS; Sra. Ana Amélia Schreinert, representante da FAMURS; Sr. Altair Hommerding, representante da SEAPI; Sra. 12 
Maria do Socorro Barbosa, representante da Secretaria do Planejamento, Governança e Gestão-SSG; Sr. Israel Fick, 13 
representante da UPAN; Sra. Valquíria Chaves, representante da Secretaria de Minas e Energia; Sr. Alberto 14 
Niederauer Becker, representante da Secretaria de Segurança Pública; Sr. Guilherme Velten Júnior, representante da 15 
FETAG-RS. Também participaram da reunião: Sra. Ana Flávia Prado Rocha/Consórcio Codex/Gitec; Sr. Tulio 16 
Carvalho/FEE; Sra. Luiza Chomenko/DBIO/SEMA; Sra. Juliana Christmann/Consórcio Codex/Gitec; Sr. André 17 
Luis/CRH; Sra. Lia Kroeff/ACQUAPLAN; Sr. Marcelo Pedott/SEMA; Sr.  Cristiano Prass/FEPAM; Sra. Tiago 18 
Brasil/DUC/SEMA; Sra. Sumire da Silva Hinata/Consórcio Codex/Gitec; Sr. Diego de Medeiros/Consórcio 19 
Codex/Gitec; Sra. Dionara Denardin/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Lúcia Becker Dilélio/SEMA; Sra. Júlia 20 
Nyland/ACQUAPLAN; Sra. Bruna Brites/ACQUAPLAN; Sra. Tatiana Silva/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Luciana 21 
Gomes/DUC/SEMA; Sr. Hilberto Schaurich/SEMA; Sra. Andreia Carneiro/FZB; Sr. Ricardo Ramos/FZB; Sra. Julia 22 
Gomides/DBIO/DLF/SEMA; Sr. Marcelo Camardelli Rosa/SENAR-RS; Sr. Tiago Pereira Neto/FIERGS; Clarissa 23 
Bandeira/DUC/SEMA; Sra. Gisele Rosa/METROPLAN; Sr. Giovana Santi/FEPAM; Sr. Ivo Lessa/FARSUL; Sra. 24 
Sabrina Milano Vaz/OAB-RS; Sr. Henrique Hasenack/UFRGS; Sra. Marilene Conte/FIERGS; Sra. Karolina 25 
Turcato/DRH/SEMA; Sr. Cassiano Copetti/SEMA/DBIO; Sra. Fabiano Maraschin/Ideal Meio Ambiente; Sr. Adriano 26 
Scherer/Ideal Meio Ambiente; Jan Karel Felix Mähler Junior/FZB; Sr. José Alberto Wenzel/FEPAM; José Augusto 27 
Nunes/DLF/SEMA; Sra. Josiane/Consórcio; Sr. Tomas/Consórcio; Mario P./SEMA. O Presidente da Câmara Técnica 28 
Sr. Eduardo Stumpf, iniciou a reunião às 14h11min, constatando a existência de quórum deu início aos trabalhos. 29 
Passou-se ao 1º item da pauta: ZEE – Atividade 4 – Diagnóstico: Produto 12 – Mapeamento temático e 30 
relatórios descritivos das variáveis do meio biótico: Eduardo Stumpf/CBH-Presidente: Passa a palavra para a 31 
Josiane, que fará a respectiva apresentação. Josiane/Consórcio: Inicia a apresentação, explicando que é bastante 32 
coisa e que irá focar na metodologia, apresentando o resultado e os dados utilizados. Passa a palavra para o Tomas 33 
que dará continuidade na apresentação. Tomas/Consórcio: Continua apresentação. Manifestaram-se com 34 
contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Luiza Chomenko/DBIO/SEMA; 35 
Josiane/Consórcio; Eduardo Stumpf/CBH-Presidente; Henrique Hasenack/UFRGS; Rafael Ferreira/FIERGS; Maria 36 
Patricia Mollman/SEMA; Tatiana Silva/Consórcio Codex/Gitec; Israel Fick/UPAN; Ivo Lessa/FARSUL; Humberto 37 
Dauber/CREA-RS; Cristiano Prass/FEPAM; André Luis/CRH; Tiago Brasil/DUC/SEMA; Eduardo Condorelli/FARSUL; 38 
Tomas/Consórcio; Cassiano Copetti/SEMA/DBIO; Ricardo Ramos/FZB. Eduardo Stumpf/CBH-Presidente: Informa a 39 
todos que a data da reunião ordinária será alterada do dia 21/03, para o dia 23/03 (quinta-feira). Em que será trazido 40 
os assuntos do Jurídico, institucional e demográfico. Levantou-se a questão de acesso aos produtos no link da 41 
nuvem. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: 42 
Marcelo Pedott/SEMA; Eduardo Stumpf/CBH-Presidente; Sabrina Milano Vaz/OAB-RS; Luiza Chomenko/DBIO/SEMA; 43 
Josiane/Consórcio; Henrique Hasenack/UFRGS; Eduardo Condorelli/FARSUL. Passou-se ao 2º item de pauta: 44 
Assuntos Gerais: Maria Patrícia Mollman/SEMA: Realiza um breve relato sobre as primeiras Oficinas, constatando 45 
uma boa mobilização e prévio conhecimento dos participantes. Eduardo Stumpf/CBH-Presidente: Não havendo nada 46 
mais a ser tratado encerrou-se a reunião às 16h06min. 47 


